

20 años
minutos

Barcelona habilita el primer pabellón que acoge a sintecho



EFE

El virus no cede y España tiene ya más fallecidos que China

Sánchez pide «unidad y lealtad» en el Pleno que prorroga el estado de alarma

Casado apoya, pero dice al presidente que «no está a la altura del esfuerzo de los españoles»

El Gobierno afirma ahora que el «contagio importante» llegó unos días antes del 8-M

Aumenta el número de muertos (3.434)... pero también el de recuperados (5.367)

PÁGINAS 2 A 8



JORGE PARIS

EL AMOR EN TIEMPOS DE PANDEMIA

Selectividad se celebrará entre el 22 de junio y el 10 de julio

La Evaluación de Bachillerato de Acceso a la Universidad cambiará de fecha en su primera convocatoria, mientras que la extraordinaria será antes del 10 de septiembre, tras la reunión de Educación con los consejeros. Además, se cancelan las pruebas para 3.º y 6.º de Primaria y 4.º de la ESO.

«
FOGONAZOS
ISABEL SERRANO



La 'Sele' no es solo un examen. Si la Selectividad convierte en un saco de nervios a todos los estudiantes de segundo de Bachillerato prácticamente desde el inicio de curso, este año la situación les supera. Desde que se suspendieron las clases solo hablan de una cosa: la fecha de la Selectividad. Y no solo por las pruebas, sino porque de esa fecha depende el deseado viaje de fin de curso, que ya tienen reservado. ●



FRENEM EL VIRUS TINGUEM L'EDAT QUE TINGUEM

Perquè tenir menys de 50 anys no ens fa immunes.
Totes i tots podem posar en risc la salut. Però també podem
ser heroïnes i herois si evitem contagis per vèncer el
coronavirus. I només ho aconseguirem si treballem en equip.

#JoActuo #QuedatACasa

 Generalitat
de Catalunya

7,5 Milions
de futurs

CORONAVIRUS LOS FOCOS DE TRANSMISIÓN

Sanidad admite un «contagio importante» antes del 8-M

El Gobierno asume que a finales de febrero hubo una elevada transmisión, en especial en Madrid, pero evita hacer autocrítica

EMILIO ORDIZ

emilio.ordiz@20minutos.es / @EmilioOrdiz

La última semana de febrero. Esas fueron las fechas clave. El Gobierno reconoció ayer que ese fue el momento de «contagio importante» de coronavirus, especialmente en la Comunidad de Madrid, justo antes del 8 de marzo, fecha en la que se celebraron las marchas por el Día de la Mujer, el mitin de Vox en Vistalegre y numerosos eventos deportivos (los cuales quedaron suspendidos ya el fin de semana siguiente). Así lo anunció el ministro de Sanidad, Salvador Illa, que en cambio evitó hacer autocrítica sobre la celebración de actos multitudinarios. Esos eventos fueron focos de contagio según los partidos de la oposición, que han asentado sobre ese argumento las críticas al Ejecutivo de Pedro Sánchez.

Illa respondió así a la pregunta de qué pasó desde el punto de vista científico para que se haya expandido el virus y si ahora cree que fue un error celebrarlos. Dos sema-

Investigan al delegado del Gobierno

●●● Una jueza de Madrid ha abierto diligencias previas a raíz de una denuncia contra el delegado del Gobierno en la Comunidad de Madrid, José Manuel Franco, presentada por un particular por haber permitido concentraciones multitudinarias entre los pasados días 5 y 14 de marzo, como las del 8-M. La magistrada solo es competente en el caso de Franco, pero la denuncia podría ser extensible a todos los delegados del Ejecutivo.

nas, en teoría, es el tiempo que se tarda en incubar como máximo el coronavirus, según apuntaron los expertos.

«Lo que detectamos la tarde noche del día 8 de marzo quiere decir que se produjo ocho o diez días antes, estimamos que hacia la última semana de febrero es cuando se produjo el contagio importan-

te en algunas partes del territorio español, en concreto, en la Comunidad de Madrid», comentó el ministro. Según Salvador Illa, lo que ha hecho el Gobierno «es ir dando respuesta conforme han tenido la información», siempre guiados por el criterio de los expertos y sus recomendaciones técnicas. «Este fue uno de los criterios que desde el principio dijimos que guiaría nuestras actuaciones y así ha sido», recalcó.

Uno de los partidos que más ha insistido en el argumento contra el Gobierno por esas convocatorias ha sido el PP, que calificó la decisión tomada entonces de «irresponsable». El partido, eso sí, tuvo representación en las marchas del 8-M —tras las cuales dieron positivo Irene Montero, Carolina Darias o la esposa del presidente del Gobierno, Begoña Gómez—. Vox, en cambio, ha mantenido las distancias, toda vez que ellos convocaron un acto en Vistalegre. Después del mismo se conocieron los casos positivos de Javier Ortega Smith, Santiago Abascal y Macarena Olona. Ciudadanos, por su parte, sigue rehuendo cualquier tipo de crítica en este sentido y llamando a la «unidad».

Salvador Illa, por otro lado, también se remitió a la explicación técnica de los expertos cuando se le preguntó por qué motivo España es el segundo país del mundo, después de Italia, con más muertes por la pandemia de coronavirus. Señaló que en España hubo una «semana muy complicada y muy dura», pero apeló a la explicación técnica del índice de letalidad que va dando cada mañana el equipo técnico y el doctor Fernando Simón. «Puede obedecer a múltiples causas, no quiero especular en ello, es una cuestión técnica», concluyó.

Sobre la posibilidad de que se puedan ir levantando las medidas de la cuarentena a partir del 12 de abril, opción que abrió ayer el ministro del Interior, Fernando Grande Marlaska, el titular de Sanidad precisó que ahora el objetivo es «derrotar al virus», y lo primero, insistió, es «aplanar la curva» de contagios.

«El desescalamiento de estas medidas vendrá en una fase posterior y los esfuerzos están centrados en combatir el virus, en proporcionar al sistema sanitario todo aquello que necesita, en ayudar a la capacidad asistencial que tiene el sistema sanitario y se



Carmen Calvo da positivo por coronavirus

La vicepresidenta primera del Gobierno, Carmen Calvo, dio ayer positivo por coronavirus. A Calvo se le realizó una segunda prueba después de que la primera diera resultado «negativo, pero no concluyente», según los médicos. Se encuentra ingresada y aislada en la clínica Ruber, en Madrid. FOTO: EFE

«Lo que detectamos la tarde noche del día 8 de marzo quiere decir que se produjo ocho o diez días antes»



SALVADOR ILLA
Ministro de Sanidad

ponga a sus máximas capacidades para que todo el mundo pueda ser atendido», explicó sobre esta cuestión.

Dejó claro que los ciudadanos aún tienen por delante todavía «dos semanas y lo que resta de esta de estar en casa, de cumplir con unas medidas que son de las más drásticas que se han adoptado en los países europeos». ¿La meta? Acabar con el coronavirus y recuperar la normalidad. ●

El Gobierno compra material sanitario y Ayuso le recuerda la escasez en Madrid

La escasez de equipos de protección para los sanitarios que luchan contra el coronavirus sigue en Madrid, la región que sufre el peor brote y donde los tribunales ya han intervenido. Ayer, el Juzgado de lo Social número 31 de Madrid dio un plazo de 24 horas para que el Gobierno autonómico surta a todos los centros sanitarios de protecciones al aceptar las medidas cautelares que pidió una asociación de médicos en una demanda contra la Consejería de Sanidad y la Inspección de Trabajo se pronunció en el mismo sentido.

La presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso, aseguró que transmitirá la orden al Ministerio de Sanidad, como «mando único» y «autoridad pertinente»; y reiteró que «desde hace muchas semanas» está diciendo que hace falta más material en Madrid.

Al cierre de esta edición, la Comunidad no había recibido ninguno de los dos aviones con compras de China, cuya llegada se anuncia desde el lunes, y había aprobado 23,8 millones de euros más para comprar respiradores.

24

horas. Este es el plazo que ha dado un juzgado a Madrid para repartir material.

Ayuso reconoció que las compras están siendo complicadas. «Los mercados abren cada mañana, y el país o el comprador que tiene dinero líquido, compra. Si en ese momento tú no lo has podido hacer, pierdes lo que habías en-

cargado y tienes que volver a empezar», señaló la presidenta, que agregó que para una región el trámite es más complicado que para un Estado.

Esta afirmación parece estar en línea con el anuncio que ayer hizo el ministro de Sanidad, Salvador Illa. El Gobierno central tiene «cerrado y pagado» un contrato de suministro con China que asciende a 432 millones de euros. Illa detalló que incluye 550 millones de mascarillas y 5,5 millones de test rápidos. Además, se han adquirido 950 respiradores y once millones de guantes.

El Ejecutivo espera que una partida de entidad «importante» llegue en unos días y que se vayan haciendo envíos escalonados con periodicidad semanal. Sanidad quiere, además, favorecer al máximo la producción nacional para ser capaces de autoabastecernos.



Enfermeras con delantales y bolsas de plástico en el hospital de Getafe

«La última barrera somos nosotros; y si nosotros caemos, caen todos», lamenta a 20minutos una enfermera del Hospital Universitario de Getafe. En su planta han tenido que desplegar «ucis periféricas». «Ahí la situación es mucho peor. Es todo como una enfermería de guerra». TEXTO: ELENA OMEDES / FOTO: J. G.

Hasta el momento, señaló Illa, el ministerio ha repartido «casi 6 millones de mascarillas» entre las comunidades.

«Ojalá que llegue el material», apunta Daniel Bernabéu, médico en el hospital de La Paz y miembro de la Asociación de

Médicos Titulados y Superiores de Madrid, la organización que firma la demanda contra la consejería madrileña. «Hay un desabastecimiento general y se puede decir que ha habido una mala gestión», añade. Pese a todo, Bernabéu defiende

que la situación se puede revertir: «Hay que hacer las cosas que nos están diciendo, remar juntos. No puede salir nadie diciendo yo voy a comprar más. Es necesaria coordinación y organización», asevera el doctor. ● M. TRAGACETE

CORONAVIRUS ALERTA SANITARIA EN CATALUNYA

Abre en Fira un pabellón con 225 plazas para personas sintecho

El pabellón número 7 Victòria Eugènia de Fira de Barcelona empezó a acoger ayer, desde las 17 horas, a las primeras 225 personas vulnerables que viven en la calle para que puedan confinarse durante la crisis sanitaria del coronavirus. Este macroespacio se ampliará para 225

plazas más la semana que viene (pudiendo llegar a 1.000 personas acogidas) y se comenzó a habilitar el domingo. Se ha ultimado en tan solo tres días con el trabajo conjunto del Ayuntamiento, Creu Roja, Bombers y militares del Ejército. Tendrá zonas de descanso, cocina y come-

edor. No albergará a mujeres sin hogar, que están siendo alojadas desde ayer en un equipamiento con 72 plazas en las calle Dos de Maig. Otro alojamiento de la Fundació Sant Joan de Déu atenderá a 30 personas que hayan dado positivo en coronavirus pero que no requieran de in-



Literas dispuestas en Fira y un militar, en el centro, ayer. D.Z./EFE

greso hospitalario. La regidora de Salut, Gemma Tarafa, aseguró que «no existen directrices para multar» a los sintecho que sigan en la calle e indicó que las familias vulnerables con menores se alojarán en los 200 apartamentos turísticos cedidos a un precio «inferior al de mercado». Endesa y Fira han llegado a un acuerdo mediante el que la compañía eléctrica suministrará gratis toda la energía necesaria para los acogidos en el pabellón 7. ● P. CARO

Torra teme un confinamiento hasta junio si no es «total»

Señala que un estudio sitúa el pico de contagios en Catalunya «a finales de abril» y reclama más contundencia a Sánchez

CARLA MERCADER

cmercader@20minutos.es / @20mBarcelona

Uno de los informes que tiene el Govern sobre la mesa y que dibujan los «múltiples escenarios» que puede originar la pandemia de coronavirus en Catalunya señala que el confinamiento podría alargarse hasta junio si este no es «total». Lo dio a conocer ayer el presidente de la Generalitat, Quim Torra, que explicó que el documento sostiene que «es posible que si no actuamos con contundencia ahora, el pico de los contagios se alcance a finales de abril», con entre 70.000 y 121.000 infectados y entre 7.600 y 13.000 muertes. Si esto ocurre, según el estudio, la estabilización a la baja de la curva puede retrasarse hasta junio.

Torra alertó de ello en una reunión telemática con los presidentes de los grupos parlamen-

tarios sobre la acción del Govern para hacer frente al Covid-19, en la que volvió a pedir al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, «intensificar las medidas de confinamiento» para que solo salgan de casa los trabajadores que realizan «servicios esenciales».

Además, calificó de «muy preocupantes» las cifras de infectados y muertos en Catalunya y señaló que hay «un estrés muy alto en las UCI, agravado por la ausencia de material de protección y respiradores».

Por otro lado, reclamó al Gobierno una renta garantizada básica y universal; apoyo a las pymes, autónomos y empresas con créditos y liquidez; una suspensión de pago de impuestos, alquileres y suministros; y reforzar el sistema sanitario.

Hizo un llamamiento, además, a la unidad para superar la crisis del coronavirus. «Para mí no hay colores políticos ni bloques», aseguró.

En la misma reunión, la consellera de Salut, Alba Vergés, anunció que la Generalitat recibirá mañana 50.000 pruebas rápidas para detectar casos de coronavirus, a las que se sumarán las que envíe el Ministerio de Sanidad. El vicepresidente del Govern, Pere Aragonès, por su parte, afirmó que las tarjetas monedero para las becas comedor cubrirán también la Semana Santa, y el conseller de Interior, Miquel Buch, aseguró que el Ejecutivo catalán llamará al Ejército si lo necesita. ●

EL APUNTE

Encierro más duro en Igualada

El Govern endurece el confinamiento en cuatro municipios de la Conca d'Òdena decretado el pasado 13 de marzo. Pasa a fase II, restringiendo la movilidad menos a servicios esenciales. Y se alarga 15 días más. La tasa de mortalidad es de 63,1 por cada 100.000 habitantes.

BARCELONA

Queda't a casa,
és la manera
de sortir-ne abans.
De sortir-ne junts.
De sortir-ne tothom.

desdeca.barcelona

DES DE CASA



CORONAVIRUS QUINCE DÍAS MÁS DE ALERTA EN ESPAÑA

El Congreso aprueba ampliar el estado de alarma

LA DERECHA une sus votos al Gobierno, pero le exige más medidas también a nivel económico

LOS INDEPENDENTISTAS se abstienen porque piden a Sánchez que endurezca el confinamiento

DANIEL RÍOS
daniel.rios@20minutos.es / @Dany_Rios13

Ahora sí, España estará 15 días más en estado de alarma. Así lo confirmó ayer el Congreso de los Diputados, que aprobó la petición de prórroga presentada por el Gobierno con los votos a favor de la inmensa mayoría de la Cámara. PSOE, Unidas Podemos, PP, Vox, Ciudadanos y PNV dieron su voto favorable a la ampliación, mientras que los independentistas de ERC, JxCat, EH Bildu, la CUP y BNG se abstuvieron.

El Pleno que se reunió durante la tarde tuvo mucho de excepcional, y no solo porque en él se debatiera la extensión de un estado de alarma por segunda vez en toda la democracia. Al igual que ocurrió la semana pasada, cuando el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, acudió a la Cámara Baja para dar explicacio-

nes sobre las medidas adoptadas para luchar contra el coronavirus, el Congreso debatió estando prácticamente vacío: 306 de los 350 diputados optaron por votar telemáticamente desde sus casas para evitar contagios.

Ante ese hemiciclo casi vacío, Sánchez desgranó las medidas que el Ejecutivo ha ido tomando durante los últimos días y aseguró que se seguirán adoptando las que sean necesarias para solventar la situación de excepción. El presidente del Gobierno aseguró que «cada vez es más evidente la magnitud del desafío al que hace frente la humanidad», y ante quienes le piden un confinamiento aún más severo, argumentó que «es preciso utilizar el bisturí para no amputar ningún nervio de nuestro organismo social que comprometa el sostenimiento de la población

DESDE LA TRIBUNA



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, en el Congreso. EFE



«Debemos conservar el máximo de los bienes que nos permitan continuar nuestra vida cuando concluya esta pesadilla»

PEDRO SÁNCHEZ
Presidente del Gobierno



«El neoliberalismo buscó el desprestigio sistemático del papel del Estado. Esa era termina ahora»

TXEMA GUIJARRO
Portavoz adjunto de Unidas Podemos



«A su gobierno esta crisis le ha pillado sin los deberes hechos. No defraude a los españoles una vez más»

PABLO CASADO
Presidente del PP



«No se dudó un minuto en rescatar a la banca, ahora pedimos que tampoco se dude ni un minuto en rescatar a la gente»

GABRIEL RUFÍAN
Portavoz de ERC



«Ustedes lo han hecho todo tarde y mal. Nos han mentido. Han ocultado información a los españoles»

SA NTIAGO ABASCAL
Presidente de Vox



«Hemos intentado ser responsables desde el primer minuto y ser los primeros en cerrar filas con el Gobierno de la nación»

MARÍA MUÑOZ
Diputada de Ciudadanos

o la ulterior recuperación».

Y si extraña fue la estampa de un Congreso prácticamente desierto, también lo fue la práctica unanimidad que hubo en el resultado de la votación. PP, Vox y Cs unieron sus votos a los de PSOE y Unidas Podemos para sacar adelante tanto la prórroga del estado de alarma como los decretos de medidas económicas y sociales. Sin embargo, sus líderes, Pablo Casado (PP) y Santiago Abascal (Vox), enarbolaron discursos durísimos contra Sánchez: el primero le acusó de utilizar la crisis para hacer «mitines» y «soflamas», mientras el segundo pidió la destitución del vicepresidente Pablo Iglesias y el ministro de Sanidad, Salvador Illa, y acusó al Gobierno de haber mentido y ocultado información sobre el virus.

Los decretos económicos también fueron votados a favor por ERC, EH Bildu o Más País, que, no obstante, pidieron profundizar en las medidas sociales e implantar ayudas al alquiler, una garantía de ingresos mínimos o un impuesto extraordinario a grandes fortunas. Sin embargo, los independentistas se abstuvieron a la hora de votar la extensión del estado de alarma, pese a que estaban de acuerdo con ella. Para ERC, JxCat o EH Bildu, el Gobierno debe ser más contundente y ampliar las medidas de confinamiento, y coincidieron en pedir lo que el presidente Quim Torra lleva planteando varios días: el cierre de todas las actividades productivas no esenciales.

Aunque los principales partidos sí votaron a favor de la ampliación de la alarma, también insistieron en pedir más medidas, tanto en relación al estado de alarma como a los paquetes sociales que lo acompañan. El PP defiende, entre otras propuestas, una agresiva rebaja de impuestos a las empresas para paliar la crisis, mientras Vox apuesta –junto a otras medidas– por retirar la asistencia sanitaria a los extranjeros sin permiso de residencia o asumir las competencias de Cataluña. ●

Los catalanes optan por Junqueras o Iceta como president, según el CIS

La mayoría de los catalanes prefiere al líder de ERC, Oriol Junqueras, o al del PSC, Miquel Iceta, como presidente de la Generalitat antes que al actual jefe del Govern, Quim Torra, o que a Carles Puigdemont. Los datos se desprenden de una encuesta especial realizada por el Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) realizada entre 1.410 ca-

talanes, que debían responder a la pregunta de a quién preferían en estos momentos al frente de la Generalitat. La pregunta se realizó después de que Torra anunciase que daba por concluida la legislatura a la espera de poner fecha para las elecciones (29 de enero), tras alcanzarse el acuerdo sobre los Presupuestos catalanes para

2020 y antes de que el Gobierno de Pedro Sánchez decretase el estado de alarma por el coronavirus (14 de marzo). Así, el 29,5% de los encuestados respondió que prefería a Oriol Junqueras –inhabilitado tras haber sido condenado a 13 años de prisión en el juicio del *procés*–. Y un 15,7% prefiere al líder de los socialistas catalanes, Miquel Ice-

ta. En tercer lugar y a mucha distancia, con tan solo el 7% de menciones, aparece el presidente Torra y aún a más distancia el expresidente Carles Puigdemont (3,2%), que se sitúa en la misma línea que el resto de líderes catalanes como la presidenta de Cs, Lorena Roldán (3,8%), y el diputado de En Comú, Jaume Asens (3,5%). A más distancia les siguen el diputado de la CUP en el Parlament Carles Riera (2,6); el líder PP catalán, Alejandro Fernández (1,2), y el de Vox, Ignacio Garriga. El CIS pregunta también por

LA CIFRA

51,2%

de encuestados considera «mala o muy mala» la gestión de Torra como presidente.

la gestión realizada por Quim Torra como presidente de la Generalitat desde mayo de 2018. Más de la mitad de los catalanes suspende la gestión de Torra:

más de la mitad de los catalanes, un 51,2%, la considera «mala o muy mala» y solo un 13,2% elogia como «buena» o «muy buena» la labor del jefe del Govern. De hecho, los catalanes consultados le otorgan una nota media de un 3,6 sobre 10, lo que le sitúa en el quinto lugar en cuanto a gestión en Cataluña, muy por debajo de Junqueras, que es el único que aprueba con un 5,2. ERC además es el partido que suma más intención de voto y el que, según los encuestados, defiende mejor los intereses de Cataluña. ● I.SERRANO

CORONAVIRUS LA PANDEMIA ALTERA EL CURSO ESCOLAR

La Selectividad se aplaza: será del 22 de junio al 10 de julio

PRIMARIA Y SECUNDARIA El Ministerio de Educación y las comunidades acuerdan suspender las pruebas de evaluación previstas este curso
EXAMEN La Confederación de Estudiantes propone aumentar las opciones a elegir en cada prueba de la EBAU para que no haya alumnos perjudicados

ARACELI GUEDE
 aguede@20minutos.es / @araceliguede

La Conferencia Sectorial de Educación concretó ayer el aplazamiento de las pruebas de acceso a la Universidad acordado la semana pasada por Gobierno, comunidades y rectores. La ministra de Educación, Isabel Celaá, y los consejeros del ramo determinaron que esos exámenes se realizarán entre el 22 de junio y el 10 de julio en su convocatoria ordinaria y antes del 10 de septiembre en la extraordinaria. Una fecha que, no obstante, dependerán de cómo evolucione la pandemia.

La reunión, convocada por Celaá, se celebró por videoconferencia y tuvo como único punto en el orden del día abordar la incidencia de la crisis sanitaria en el sector educativo. Toda vez que las clases presenciales llevan semanas suspendidas en todos los niveles, retrasar la Evaluación de Bachillerato de Acceso a la Universidad (EBAU) fue una de las medidas confirmadas. El primer llamamiento para la conocida como Selectividad estaba previsto inicialmente para la primera quincena de junio y el segundo, para principios de julio en la mayoría de las regiones.

Los representantes educativos establecieron además que las calificaciones se publiquen antes del 17 de julio para la convocatoria ordinaria y antes del

18 de septiembre en el caso de la extraordinaria. Con esos plazos, Educación reconoció que la asignación definitiva de plazas no se podrá realizar antes del 25 de septiembre.

El ministerio agregó que, con el objetivo de «asegurar que el acceso a la Universidad se produce en términos de equidad y justicia», se había acordado modificar también el modelo y el contenido de las pruebas «para que el alumnado no se vea perjudicado por no haber trabajado en clase algún bloque o bloques de alguna de las materias».

Junto a esas decisiones, la Conferencia Sectorial dio luz verde, entre otras medidas, a la suspensión de las pruebas de evaluación diagnóstica de 3.º y 6.º de Primaria y de 4.º de Secundaria. Dichas pruebas quedan recogidas en la vigente Lomce, impulsada por el exministro José Ignacio Wert y aprobada en 2013, pero dejaron de tener efectos académicos en 2016 cuando Íñigo Méndez de Vigo lo relevó. Entonces se decretó que sus resultados no pudieran ser utilizados para «el establecimiento y publicación de clasificaciones de los centros».

Anunciadas las conclusiones de la reunión, la Confederación Estatal de Asociaciones de Estudiantes (Canae) valoró positivamente la nueva agenda para la EBAU. «Desde el principio nuestra postura ha sido la de

aplazarla en tiempos prudentes, no la de suspenderla. Creemos que el nuevo calendario cumple bastante bien lo que pedíamos, pero hay que ser prudentes», señaló a este diario su presidenta, Andrea Henry, en referencia a la incertidumbre que genera el Covid-19. «Confiamos en el criterio del ministerio, porque tiene más información que nosotros, pero aún no sabemos cuándo podremos volver a clase. Si dentro de una semana

Celaá descarta adelantar el final del curso escolar

La ministra de Educación, Isabel Celaá, afirmó ayer que, pese a la cancelación de las clases presenciales durante estas semanas, «de ninguna de las maneras» está previsto el final de curso antes de lo estipulado. Celaá hizo estas declaraciones en una entrevista con Efe, tras reunirse de forma telemática con los consejeros autonómicos.

La ministra se mostró extrañada de que haya surgido esa posibilidad, a la vez que recordó que su departamento la «desmintió» enseguida. Fue el consejero madrileño Enrique Ossorio el que planteó que uno de los escenarios a abordar en la Conferencia Sectorial sería el cierre del curso en marzo. «Es una hipótesis que estudiaremos con

se ve que no es posible llegar a esas fechas, habría que alargar los plazos», apostilló.

Sobre los cambios anunciados en el modelo y el contenido de las pruebas, criticados por algunos alumnos por el trastorno que les puede suponer cualquier modificación en ese sentido a tres meses vista, Canae espera que pasen por la flexibilidad. Su propuesta consiste en aumentar el número de opciones entre las que elegir en cada materia, actualmente limitado a dos. «No sabemos si se contempla la reducción del temario, pero no lo vemos eficaz porque no todos los profesores llevan el mismo orden ni el mismo ritmo», agregó la joven.

La confederación, que ve igualmente sensato suspender las pruebas de evaluación diagnóstica, reclama que ningún estudiante repita curso a causa de esta situación excepcional, salvo en ocasiones muy concretas, y que se tomen medidas para eliminar las desigualdades que puede producir la educación a distancia: «No son tan pocos los chavales que tienen complicado el acceso a las nuevas tecnologías y a internet y no pueden avanzar en igualdad de oportunidades». ●

EL MUNDO EN FOTOS

Asia se recupera mientras América se confina



Colas en las estaciones de Hubei tras levantarse la cuarentena
 La provincia de Hubei empezó ayer a recobrar la normalidad tras levantarse la cuarentena. Se formaron importantes aglomeraciones en las estaciones puesto que los ciudadanos volvieron al trabajo.



Italia supera los 7.500 muertos pero sigue frenando la curva
 Italia superó ayer los 7.500 muertos por coronavirus, aunque la cifra de nuevos casos bajó por cuarto día seguido. El traslado de los cadáveres —en la foto— se complica ante el colapso en los cementerios.



La Costa Este de Estados Unidos, foco de alerta en América
 Esta semana el foco ha estado en Nueva York y ahora la preocupación se extiende al resto de la Costa Este de EE UU. Boston (foto) inició el confinamiento ayer, con el país bajo una emergencia nacional.

El rey manda un mensaje de «ánimo, fortaleza y unidad» a los agentes sociales

El rey Felipe VI mantuvo ayer varias conversaciones con distintos agentes sociales para conocer qué impacto está teniendo en sus sectores la crisis del coronavirus.

Telefonó al presidente de la CEOE, al de la Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa y al de la Asociación de Trabajadores Autónomos. También a los secretarios generales de UGT y CC OO y a los directivos de Mercamadrid.

Dio las gracias «a todos los sectores productivos que permiten la continuidad del funcionamiento básico del país» y lanzó un «mensaje de ánimo, fortaleza y unidad a todos». ●



Felipe VI en la videoconferencia con Mercamadrid. MERCAMADRID

20"

El príncipe Carlos de Inglaterra da positivo por coronavirus

El príncipe de Gales, heredero de la corona británica, dio ayer positivo por Covid-19. De 71 años, es el primer miembro de la familia real contagiado. Su mujer, la duquesa de Cornwall, ha dado negativo.

El Corte Inglés presenta tres ERTE que afectarán a 25.900 trabajadores

El Corte Inglés presentó ayer la documentación a Trabajo para acogerse a tres Expedientes de Regulación Temporal de Empleo (ERTE). En total, se verán afectados 25.900 trabajadores que, eso sí, percibirán el 100% de su salario mientras estén de baja, ya que la empresa ha decidido complementar la prestación del Estado.

CORONAVIRUS LAS CONSECUENCIAS SOCIALES



Una pareja protegida con mascarillas se hace un selfi en Madrid en plena crisis del coronavirus.

EL AMOR TAMBIÉN ESTÁ EN CUARENTENA

El coronavirus ha dejado a parejas y matrimonios en estado de alarma: tienen el reto de sobrevivir 'sine die' a una total reclusión

CARLOTA CHIARRONI
cchiarroni@20minutos.es / @20m

Pocas veces los matrimonios se habían visto tan amenazados como ahora: 15 días (o más) de total reclusión, niños sin clase incluidos. Sobrevivir al reto no es sencillo. «Trabajando los dos en casa y con una niña de 4 años el ambiente no es de amor y felicidad, te lo aseguro», cuenta Marina, una madre que lleva días sin salir a la calle. El coronavirus ha reducido a la mínima expresión las posibilidades para airear la cabeza y evitar

una hecatombe amorosa. Ni gimnasio, ni parque, ni cine, ni bares... nada. La reclusión tiene que ser total. ¿Qué podemos esperar tras la cuarentena?

«Puede ser una locura», cuenta a **20minutos** Marta Higuera, psicóloga y experta en relaciones de pareja, que estos días atiende a sus pacientes de forma *online* porque «las crisis a nivel emocional se disparan». «El contacto sin posibilidad de escape puede acabar de dos maneras: compartiendo todo con el otro o con angustia». Los ni-

ños son, en este caso, un elemento de disputa. «Se estresan, necesitan mucha atención y eso puede derivar en conflictos». Por ello, Higuera considera que lo mejor es «naturalizar» que va a haber «momentos de rechazo hacia la otra persona». Pero no se asusten, no todo serán malas noticias: «Habrá parejas que consigan reencontrarse, que disfruten de un tiempo que no tienen. No siempre tiene que ser algo negativo».

Lo cierto es que el virus ha golpeado enormemente la salud

del planeta y sus efectos se dejarán sentir en nuestras vidas, por eso los sociólogos observan con incertidumbre esta insólita situación. ¿Es verdad eso que dicen de que el roce hace el cariño o el confinamiento motivará las rupturas? «En época de crisis no se producen *baby booms* porque la gente es más contenida», sostiene Roberto Barbeito, profesor de Sociología de la URJC. «Es más probable que surjan conflictos en la pareja. No va a ser fácil que se disparen los divorcios en el corto plazo por las propias circunstancias, vendrán después de la cuarentena, pero dependerá mucho de la situación económica».

María Sánchez, demógrafa, no lo tiene tan claro. «Hay que esperar a las estadísticas del año que viene, cuesta mucho predecir qué puede pasar. Hay tantos escenarios posibles...».

A su juicio, las parejas que están separadas físicamente, que viven en casas diferentes para evitar contagios, saldrán reforzadas: «En tiempos de crisis se estrechan los lazos». Tampoco se verán amenazadas esas

parejas que comparten vivienda y tienen un nivel de estudios alto. «Están acostumbradas a teletrabajar. Seguramente sean personas que se han independizado más tarde, que tienen muy claro lo que quieren».

En el lado opuesto estarían esos compañeros que ya antes de la crisis del coronavirus estaban en la cuerda floja e incluso las personas sumidas en relaciones tóxicas. «Es posible que la víctima, con la distancia, se dé cuenta de la situación y decida cortar».

Aún así, el confinamiento, la convivencia inevitable, tendrá peores consecuencias en aquellos hogares en los que el reparto del trabajo doméstico no es equitativo. «Si se siguen produciendo los mismos comportamientos», continúa Sánchez, «dará lugar a conflictos más fuertes».

Todo esto puede verse agravado en el caso de las familias que viven en casas pequeñas. «Tendrán un nivel de estrés más alto». Con ella coincide Barbeito, que explica que la mayor parte de los españoles viven en viviendas «de no más de 90 metros cuadrados, de manera que habrá que gestionar bien la convivencia, el uso de los espa-



20M.ES/CORONAVIRUS

Consulta esta y otras informaciones sobre el coronavirus en nuestra página web **20minutos.es**

cios y los momentos de tranquilidad individual».

¿Y qué pasa con las familias con hijos? «Si los dos miembros trabajaban antes de la crisis, en ese caso el teletrabajo es una bendición para ellos», retoma María Sánchez, demógrafa. «Los padres suelen hacer grandes obras de ingeniería familiar. Antes del estado de alarma ya se organizaban muy bien y ahora tienen mayor tranquilidad porque están los dos en casa».

Para ella, el coronavirus puede traer, incluso, resultados

REACCIONES

«Si se interioriza el teletrabajo, la fecundidad puede aumentar porque los padres podrán conciliar»

MARÍA SÁNCHEZ
Demógrafa

«El contacto sin posibilidad de escape puede unir o angustiar. Hay que naturalizar que va a haber momentos de rechazo hacia el otro»

MARTA HIGUERAS
Psicóloga

«Es más probable que surjan conflictos en la pareja. Los divorcios vendrán después de la cuarentena»

ROBERTO BARBEITO
Profesor de Sociología en la URJC

positivos. «Si después de la cuarentena las empresas interiorizan que el teletrabajo es una opción, el nivel de fecundidad puede que aumente, como pasó con Suecia, porque los padres podrán conciliar».

Más allá de las consecuencias que puede acarrear el Covid-19 en el amor, una cosa es evidente: la sociedad no será la misma cuando esto acabe. El sociólogo Barbeito considera que esta crisis sanitaria va a cambiar cosas tan cotidianas como la idea de futuro. «No sabemos cómo vamos a salir de la cuarentena, pero en principio con incertidumbre. No vamos a ver igual el futuro, la idea de planificar a medio y largo plazo va a desaparecer».

Aún así, es difícil conjeturar porque no hay hechos históricos que se le parezcan. «Lo más parecido a lo que estamos viviendo es una guerra, pero tampoco tanto porque después de las guerras viene la victoria y la recuperación», detalla Barbeito. «En este caso, tras las cuarentenas, no está claro lo que va a pasar». ●

EN FOTOS

Los balcones se convierten en el nuevo hábitat común

→ **Lecturas al sol**

A falta de calle, bueno es un balcón. Estos días de cuarentena, los ciudadanos que pueden los están aprovechando al máximo: ya sea leyendo o tomando el sol con música.



↑ **Una nueva zona infantil**
También los padres encuentran en ellos un respiro: pueden jugar allí con los niños, que ya llevan sin colegio dos semanas.

→ **Siestas improvisadas**
Quien no tiene hijos o ganas de leer, también aprovecha para echarse una siesta al sol, que ha vuelto tras una semana mala.



ACABAR LA TEMPORADA «CUANDO SEA»

El fútbol español se enfrenta a grandes desafíos: del calendario a los ERTE

R. RIOJA

rrioja@20minutos.es / @raulriojazubi

El balón ha dejado de ser el protagonista en el fútbol, que se mueve entre el cuidado de la salud de los deportistas, qué hacer con el calendario y cómo frenar la importante crisis económica que se vislumbra, con los ERTE amenazando a los jugadores tanto profesionales como amateurs.

La Federación Española ha movido ficha con una serie de medidas para tratar de paliar los problemas económicos que se avecinan mientras defiende que la temporada tendrá que acabar, «sea cuando sea». El calendario, los partidos cada 48 horas, la final de la Copa del Rey, los ERTE, los Juegos Olímpicos... Luis Rubiales dio la versión de la RFEF sobre todos esos temas.

«LA TEMPORADA DEBE ACABAR»

Dos mensajes muy claros lanzó Rubiales: por un lado, que no hay fecha de retorno ni se va a especular con ello; por el otro, que la temporada debe acabar «sea cuando sea».

«Todas las competiciones están suspendidas por completo y desde la RFEF no vamos a hacer cábalas ni pensar en ninguna fecha, ahora hay que tener prudencia y responsabilidad», explicó el presidente de la Federación un día después de que su organismo hiciera un comunicado conjunto con LaLiga suspendiendo sin fecha de vuelta la competición española.

Sobre cuándo acabará la temporada, la postura de la RFEF es clara: hay que acabar la aunque sea bien entrado el verano. «Una temporada que



Luis Rubiales en la rueda de prensa telemática de ayer. EFE/RFEF

ha empezado debe acabar, llegar al final sea cuando sea. Si sobran fechas veremos qué hacemos con la siguiente».

PARTIDOS CADA 48 HORAS

Es una de las medidas que se ha barajado en los últimos días tras una información de la Cadena Cope sobre un acuerdo entre la Liga y la AFE para que haya partidos cada 48 horas. A cambio, los jugadores cobrarían entre un 15 y un 20% más. David Aganzo, presidente del sindicato de jugadores, desmintió dicho acuerdo y Rubiales ayer aseguró que eso es «inviable». «LaLiga planteó jugar cada 48

horas a la AFE y su presidente contestó la disposición a ser flexibles y a nosotros nos sorprendió bastante. Entendemos que no habrá que estrujar a los jugadores a toda costa».

LOS ERTE Y EL CRÉDITO

Son numerosos los clubes que están valorando hacer un ERTE, tanto de Primera y Segunda división como en el fútbol profesional y la Federación propone ayudarles con préstamos que tengan como garantía los derechos televisivos. «Daremos una línea a coste cero de financiación. Garantizamos que los jugadores cobren y damos aire a los clubes».

DURA RESPUESTA DE TEBAS

La guerra entre la Federación y LaLiga no cesa y Javier Tebas puso un duro mensaje en Twitter contra la medida de financiación propuesta por la RFEF.

«Gracias por vuestro ofrecimiento de un 'crédito 500M€ con la garantía de los derechos de TV', pero os ha vuelto a pasar como con las pólizas de seguro en una pandemia». Se refiere Tebas a una disposición que dice que los derechos televisivos solo pueden ser aval de pago para Hacienda.

¿UNA SELECCIÓN SUB-24?

Es una de las incógnitas de los Juegos, si con el aplazamiento a 2021 los futbolistas que iban a competir este verano y que tengan entonces más de 23 años podrán competir. «Sería muy injusto vetarlos de cara a la siguiente porque han cumplido un año más, pasaríamos a sub-24. No se qué sensibilidad tendrá el COI pero si uno tenía derecho a participar lo lógico es hacer una excepción», explicó Rubiales.

LA FINAL DE COPA

«Nuestra intención es la de jugar con público», dijo el presidente de la RFEF. Es por ello que no ponen fecha todavía para su celebración.

LAS ELECCIONES

Tema tabú para Rubiales. En varias ocasiones se le preguntó por la fecha de las elecciones a la presidencia de la Federación Española y por su rival, Iker Casillas, y en todas ellas declinó abordar el tema, alegando que su prioridad ahora es cómo afrontar el problema del coronavirus. ●

La visita del Valencia a Milán, «una bomba biológica»

El partido entre Atalanta y Valencia de Champions que se jugó el 19 de febrero en Milán está siendo señalado como uno de los focos más importantes de difusión del coronavirus. Giorgio Gori, alcalde de Bérgamo, señaló que el encuentro «fue una bomba biológica» y cree que una gran parte de los 40.000 aficionados que llenaron las gradas de San Siro «se contagiaron».

También se mostró crítico Dani Parejo. «Muy poca gente habla de lo expuestos que estábamos los jugadores y los trabajadores del club en esa eliminatoria», aseguró el capitán del Valencia, que está ahora en cuarentena, en declaraciones al diario As. ●

20'

Laia, dispuesta a seguir jugando hasta 2021

La base Laia Palau (Barcelona, 1979), la jugadora que ha defendido en más ocasiones la camiseta de la selección española de baloncesto, asegura que «en principio», está dispuesta a «seguir jugando» un año más y poder acudir el verano de 2021 a los Juegos de Tokio.

Tensión en Italia

El futuro de la Serie A, que fue interrumpida el pasado 9 de marzo a causa de la emergencia por el coronavirus, está cada vez más en el aire y los clubes están estudiando las medidas para contener el perjuicio económico, con posiciones distintas que provocan un aumento de tensión.

Pérdidas millonarias en el fútbol base

Las pérdidas económicas del fútbol aficionado en España por la pandemia de coronavirus podrían alcanzar los 53 millones de euros por cada mes que dure la crisis, según un estudio del profesor de Economía de la Universidad de las Islas Baleares (UIB) Amedeo Spadaro.

Pelea aplazada por el coronavirus

La tercera pelea entre el campeón mundial de peso pesado, el inglés Tyson Fury, y el excampeón estadounidense Deontay Wilder podría ser en octubre y no el 18 de julio como se planeó originalmente, debido a la pandemia de coronavirus, informó el presidente de Top Rank, Bob Arum.



20MINUTOS CON...

Enhamed Enhamed «Soy autónomo, me preocupa más comer que los resultados»



Enhamed, con una bici estática en su casa.

Nueve medallas olímpicas, cuatro de ellas de oro, convierten a Enhamed Enhamed (Las Palmas, 1987) en uno de los deportistas paralímpicos españoles más laureados. Con ocho años «gané la ceguera», como él mismo describe, pero lo que le cambió de verdad la vida fue la natación. Tras dejar la competición tras los Juegos de Londres de 2012, siete años después volvió con un objetivo, el de competir en Tokio. Ya tiene el billete para los Juegos... de 2021.

¿Dónde está? En Madrid, en casa. Iba a ir a Las Palmas hace un par de semanas pensando que esto no se extendería a toda España y que podría seguir nadando allí, pero viendo noticias de medios extranjeros vi la que nos iba a caer y dije 'me quedo'.

¿Puede entrenarse en casa? Mi entrenador nos ha mandado unos entrenamientos bastante completos. La parte de cardio la cubría subiéndolo y bajándolo las escaleras del portal, que los vecinos debían pensar que se me había ido la cabeza, pero el Comité Paralímpico nos hizo llegar un remo a casa a varios deportistas y ya cambia completa-

mente la historia. Es lo más parecido a nadar.

¿Es más difícil en el caso de un deportista con discapacidad? Cada uno lo está llevando de la mejor manera. En mi caso lo estoy llevando bastante bien, normalmente tengo muchas actividades que hago desde casa, soy una persona que me entretengo muy bien yo mismo a través de la lectura y la música.

¿Debe permitirse salir a entrenar a los deportistas de élite? Soy un poco ambivalente en ese sentido. Por ejemplo, los atletas ciegos no tendrían con quién correr. En algunos deportes estaría bien que tuvieran un espacio abierto, sí, es nuestro trabajo, pero ahora mismo toda la sociedad está en sus casas. Es nuestro trabajo, pero esto es una situación excepcional.

Del subidón de lograr el billete olímpico a la situación actual... Sí, fue justo el fin de semana anterior a toda la clausura, el 7 de marzo conseguí las mínimas de mis dos pruebas y el 8 batí el récord de Europa. Cuando estaba consiguiendo tener ritmo tras un inicio de temporada con lesiones, hay que parar.

Usted era partidario de que los Juegos se aplazaran. Hubiera sido injusto para muchos países. Tener unos Juegos Olímpicos y Paralímpicos a un nivel bajo sería descafeinado. Se pueden convertir en símbolo de lo que ha superado la sociedad en su conjunto a nivel mundial.

¿La incertidumbre era lo peor para los deportistas? Te voy a

«Es preocupante lo del deporte, pero tenemos que mirar por todos y no solo por lo que nos toca»

«Estoy de acuerdo con que se aplase Tokio, el espíritu olímpico es que estemos en igualdad»

ser sincero, no me preocupaba en absoluto. Tengo una incertidumbre mayor, soy autónomo y posiblemente no tenga ingresos hasta junio o julio. Me preocupa más comer que los resultados deportivos.

¿A qué se dedica? Al *coaching*, dando formación en empresas y conferencias. Hay cosas que se han suspendido pero otras se

han cancelado directamente. También hago *coaching* individual pero claro, la gente ahora mismo aun necesitando, no todo el mundo puede permitirse un gasto que salga de las necesidades básicas. La información que me llega es que en nuestro sector va a ser complicado conseguir trabajo hasta verano o después del verano.

Cambian las prioridades. Sí, por eso digo que es preocupante lo del deporte y que se retrasen cosas, pero tenemos que ser conscientes y tener una empatía y una solidaridad de mirar por todos y no solo por lo que nos toca directamente. El deporte es deporte, es apasionante y bonito, pero hay que trabajar en facetas menos individuales y más globales. Esto va a afectar a la sociedad a niveles muy profundos.

Y los Juegos finalmente fueron aplazados... Yo estoy muy de acuerdo. El espíritu olímpico es que estemos en igualdad para que demos el mayor rendimiento. Celebrar unos Juegos sin público o sin la mitad de los países o con deportistas que no han podido entrenar, habría sido un desacierto. ● RAÚL RIOJA

TELEVISIÓN

Gabilondo se propone saber quiénes seremos tras el Covid-19



El periodista habla con expertos sobre cómo será el mundo, las personas, las relaciones y la economía tras el virus

I. Á.
ialvarez@20minutos.es / @ialvar

El mundo está sumido en la llamada crisis del coronavirus, inédita en muchas facetas. Ahora la atención está en el día a día, pero ¿qué pasará después?

El periodista Iñaki Gabilondo se propone responder a eso en *Volver para ser otros. El mundo después del coronavirus*, el nuevo programa de Movistar+ donde el veterano comunicador se entrevista con expertos de diversos ámbitos.

«Ahora que todos estamos muertos de miedo tenemos la impresión de que vamos a aprender muchas cosas. Al-

gunos piensan que cuando pase el tiempo se nos olvidarán. Yo tengo la impresión de que esto va a dejar algunas huellas inolvidables», prevé el periodista.

«El espectáculo que constituimos ahora mismo millones de personas viviendo aislados es casi inédito. No sabemos qué efectos va a producir, sobre todo porque no sabemos cuánto va a durar», adelanta. «Si en algo coinciden todos los expertos es que todo está sujeto a esa variable, a cuánto dure, y nadie lo sabe».

De entre los testimonios de su programa, que tendrá entregas semanales, se queda con el de Eudald Carbonell, uno de los antropólogos directores de Atapuerca, que postula que este no es «un problema nacional ni global, sino un problema de toda una especie». ●

Cuándo y dónde

HOY, A LAS 22.00 H, EN #0.

QUÉ VER HOY

SERIES



El bebé jefazo

DISNEY CHANNEL. 11.30 H

Una noche en familia. La velda se convierte en una noche de trabajo para el bebé cuando los Templeton deciden ir a la inauguración de un restaurante en teoría perfecto.



Friends

NEOX. 15.35 H

Rachel, Monica, Phoebe, Ross, Chandler y Joey forman una unida pandilla. Viven en Manhattan y suelen reunirse en sus apartamentos o en su bar habitual, el Central Perk.



Los Serrano

FDF. 18.35 H

Teté y Guille, Eva y Fran, Diego y Lucía, Santiago y Lourditas son algunas de las parejas inolvidables de *Los Serrano*, una serie que dejó marcada a toda una generación.

CINE



'No respire'

LA 1. 00.25 H

Unos jóvenes ladrones se enteran de que un hombre ciego posee una gran fortuna en su casa. Se cuelan en ella para robarla, pero no lo tendrán tan fácil para salir de allí como creen.



'Bangkok Dangerous'

PARAMOUNT. 23.55 H

Joe (Nicolas Cage) es un asesino a sueldo que tiene que viajar a Bangkok por un encargo. Su misión es matar a Kong, pero la simpatía de este hará que se lo piense dos veces.



'Operación Rogue'

ANTENA 3. 23.00 H

En las frondosas selvas del sudeste asiático, una organización terrorista planea fabricar una bomba química. El capitán Max Randall y su equipo tendrán que detenerlos.

VIARIOS



ENTRETENIMIENTO

Pesadilla en la cocina

LA SEXTA. 22.30 H

El chef Alberto Chicote acude al rescate de un nuevo restaurante en el que, por supuesto, la polémica estará servida, con platos rotos incluidos.



EJERCICIO

Muévete en casa

LA 2. 09.00 H

Cesc Escolà, el profesor de fitness de OT, enseña a los ciudadanos ejercicios sencillos para mantenerse en forma durante la cuarentena.



'REALITY SHOW'

Supervivientes

TELECINCO. 22.00 H

El concurso nos transporta a unas islas paradisíacas en las que los concursantes se enfrentarán a distintas pruebas y a los retos de la propia naturaleza.

TOP RADIO...

La música que nos distingue www.topradio.es



PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

LA 1
07.00 Telediario matinal.
09.00 Noticias 24 h.
10.00 La mañana.
13.00 Info. coronavirus.
14.00 Info. territorial.
15.00 Telediario 1.
16.15 El tiempo.
16.30 Mercado central.
17.20 Servir y proteger.
17.50 Info. coronavirus.
17.55 Acacias 38.
18.50 España directo.
20.30 Aquí la Tierra.
21.00 Telediario 2.
22.05 TVEmos.
22.40 Cine: *Latidos en la oscuridad*.
00.25 Cine: *No respire*.
01.45 La noche en 24 h.

LA 2
07.30 Inglés online.
07.55 Documental.
08.45 La 2 Exprés.
09.00 Muévete en casa.
09.30 Documental.
10.25 Cine: *La venganza esperó diez años*.
11.50 La 2 Exprés.
12.00 Aprendemos en casa.
14.00 La 2 Exprés.
14.10 Documental.
15.50 Saber y ganar.
16.30 Documentales.
18.10 Documenta2.
19.05 Documentales.
22.00 Cine: *Nuestra vida en la Bergoña*.
23.45 Mujeres en La 2.

ANTENA 3
08.55 Espejo público.
13.20 Cocina Arguiñano.
13.45 La ruleta de la suerte.
15.00 Noticias 1.
15.45 Deportes.
16.02 El tiempo.
16.30 Amar es para siempre.
17.30 Puente Viejo.
18.45 Ahora caigo.
20.00 ¡Boom!
21.00 Noticias 2.
21.30 Deportes.
21.40 El tiempo.
21.55 El hormiguero.
23.00 Cine: *Operación Rogue*.
00.45 Cine: *Doble vida*.

CUATRO
07.00 Zapping de surfers.
08.15 ¡Toma salami!
08.45 El bribón.
09.30 El concurso del año.
10.30 Alerta Cobra.
14.00 El concurso del año.
15.00 Noticias deportes.
15.10 Deportes Cuatro.
15.25 El tiempo.
15.30 Todo es mentira.
17.00 Todo es mentira bis.
17.35 Cuatro al día.
20.30 Deportes Cuatro 2.
20.35 El tiempo.
20.45 Supervivientes diario.
21.25 First dates.
22.45 En el punto de mira.
02.50 Puro Cuatro.

TELECINCO
06.15 Informativos Telecinco.
08.55 El programa de Ana Rosa.
13.30 Ya es mediodía.
15.00 Informativos Telecinco.
15.40 Deportes.
15.50 El tiempo.
16.00 Sálvame limón.
17.00 Sálvame naranja.
20.00 Sálvame tomate.
21.00 Informativos Telecinco.
21.45 El tiempo.
21.55 Deportes.
22.00 Supervivientes diario.
00.45 Supervivientes diario.

LA SEXTA
06.00 Minutos musicales.
07.30 Previo Aruser@s.
09.15 Aruser@s, con Alfonso Arús.
11.00 Al rojo vivo: previo.
12.30 Al rojo vivo.
14.00 laSexta Noticias 1.
14.55 Jugones.
15.30 laSexta Meteo.
15.45 Zapeando.
17.00 Más vale tarde.
20.00 laSexta Noticias 2.
20.55 Estación Sexta.
21.05 laSexta Deportes.
21.30 El intermedio desde casa.
22.30 Pesadilla en la cocina.
02.30 European Poker.

TV3
06.00 Noticias 3/24.
11.00 Planta baixa, presentat per Ricard Ustrell.
14.30 Telenotícies migdia.
16.02 Cuines: Croquetes de bacallà i pizza de bolets.
16.33 Joc de cartes, presentat per Marc Ribas.
17.42 Natura sàvia.
18.23 Tot es mou.
20.32 Està passant.
21.00 Telenotícies vespre.
22.33 Polònia.
23.07 Quatre gats.
00.02 Comics.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Un encuentro fortuito con una persona conocida pero no amiga, quizá un excompañero de trabajo, te hará ver que no te van tan mal las cosas y que has acertado en elegir cierto camino. La suerte te sonríe.

Tauro No es aconsejable que hoy insistas en un tema en el que ya te han dado varias negativas. Déjalo estar y comienza a buscar otro camino para resolverlo. Alguien se ofrecerá muy pronto a echarte una mano.

Géminis Te vas a replantear si el esfuerzo que haces merece la pena, porque inviertes muchas horas en un reto que es muy importante pero que llevará su tiempo conseguir. Alguien te va a insuflar muchos ánimos.

Cáncer Hay una persona que te necesita a su lado. Vas a tomar la decisión de regresar de algún lugar con cierta rapidez, con todas las dificultades que ello implica. Pero debes asumir que tu lugar está a su lado.

Leo Ojo con los amores súbitos y encontrados a través de la tecnología. No es que tengas que recelar de todos, pero sí conviene que no pierdas el sentido común porque alguien te atraiga con mucha fuerza.

Virgo Será una jornada llena de tranquilidad y buena sintonía, en la que no vas a olvidarte de felicitar a un amigo o encontrarte virtualmente con él o con ella para celebrar algo verdaderamente importante.

Libra Sin proponértelo mucho, hoy vas a conseguir que dos personas que estaban enfadadas o que tenían rencillas se dispongan a dialogar y solucionar, al menos en parte, la tensión. Les hará un gran favor.

Escorpio Retomarás un tema legal que no te gusta mucho pero al que tienes que hacer frente, porque te llega una información que te lleva a ello. Será una jornada un poco aburrida y bastante ajetreada. Paciencia

Sagitario No hagas caso de bulos o palabras que suenan mucho pero que no dicen nada: te llevarán a confusión. Te conviene poner los pies en el suelo y no escuchar cantos de sirena en ningún asunto importante.

Capricornio Si te encuentras un poco bajo de forma hoy, haz autoanálisis y mira cómo has mejorado en muchos aspectos, incluso si hay alguna cosa que no va excesivamente bien. Busca una mirada positiva.

Acuario No te gusta que te impongan normas. Hoy saldrá tu espíritu más rebelde a relucir en este sentido. No vas a hacer caso a ciertas órdenes, pero piensa que no estás solo o sola en el mundo y que debes cumplirlas

Piscis Hay alguien en el trabajo que va a ir demasiado a lo suyo y eso te puede perjudicar bastante si no andas con ojo y con un poco de picardía. No te despistes ni un momento: observa todo con atención.

📺 | HOY FIRMA

Vicente Vallés Arengas para una crisis

Es inimaginable la tensión y el peso de la responsabilidad que deben sentir en estos días aquellos que tienen que gestionar la crisis del coronavirus. Es una de esas situaciones diabólicas en las que es más fácil errar que acertar. Y si aciertas nunca lo sabrás, porque acertar puede suponer que se reduzca el número de víctimas, pero no sabrás cuántas y, en cualquier caso, morirán muchas personas.

Es por eso que hacía bien Pedro Sánchez cuando pidió hace días que no se utilizara esta situación para la disputa política. Esa buena voluntad, compartida entonces por la oposición, ha terminado ya.

En España, la política no se entiende sin trincheras

El protagonismo y el posturo no curan a un solo enfermo ni evitan la pérdida de un solo empleo

Han pasado demasiadas cosas, y nada es gratis. Menos aún en política. Pero, precisamente, aquella buena voluntad inicial cuadra mal con las arengas en defensa de lo público (algo muy necesario siempre) para ponerlo en contraposición, como si fuera incompatible, con lo privado. Como si no se hubiera producido una movilización nacional y altruista de lo privado para ayudar en estas circunstancias.

¿Qué empresa pública está fabricando el material sanitario que se necesita? Son empresas privadas, que se han reconvertido a cambio de nada. Son las textiles, para hacer batas. Son las tecnológicas, para que no se caiga internet por el exceso de uso y se pueda seguir teletrabajando y estudiando desde casa. Son las cadenas de hoteles, que prestan sus instalaciones para transformarlas en hospitales. Son los periódicos, las emisoras de radio y las cadenas de

televisión en abierto, que informan y entretienen sin pausa, a pesar de que el mercado publicitario se ha hundido porque no hay empresa que quiera anunciarse ahora. Las cadenas comerciales, por ejemplo, siguen dando un servicio público gratuito: los españoles están pegados a la televisión en torno a seis horas diarias.

Lo privado, en momentos como este, también es de todos y también es imprescindible. Pero su esfuerzo, sin recompensa, acabará con muchos empleos.

Moncloa trata de encontrar el tono que el presidente debe ofrecer ahora. Pudo elegir el espejo de Barack Obama, pero ha optado por seguir (hasta parafrasear) a Winston Churchill. No es mal ejemplo si se utilizara para todo, no solo para los discursos. Porque Churchill lideró al Reino Unido en la II Guerra Mundial con el jefe de la oposición, Clement Attlee, sentado a su lado en el Consejo de Ministros. Aquí, ni al presidente ni al líder de la oposición se les ocurre tal cosa, porque en España la política no se entiende sin trincheras. Y, de hecho, la coalición existente tiene serias dificultades para unificar su actitud y repartirse el protagonismo público. Pero el protagonismo y el posturo no curan a un solo enfermo ni evitan la pérdida de un solo empleo. ●

Vicente Vallés es periodista



📢 | HOY FIRMAN

La mascarilla que tanto necesitamos es la que hubiéramos necesitado

El país que mejor ha afrontado la epidemia del Covid-19 no es China, han sido Corea del Sur y Alemania. Corea ha obligado a toda la población a usar mascarillas, tomas de temperatura masivas y test de detección gratis. Es muy urgente aumentar radicalmente el número de test diagnósticos e identificar a la persona sana que puede infectar y aislarlo para controlar la epidemia. En Alemania han unido, sus excelentes y extraordinariamente dotadas Unidades de Cuidados Críticos, su capacidad productiva de test diagnósticos, y tecnología médica (respiradores) y su disciplina organizativa.

Sin embargo, en nuestro país, apenas hemos hecho estos test. Como reconoce la OMS, hay que cribar cuanto antes a toda la población, empezando por las zonas afectadas y en especial a todo el personal esencial, entre los cuales nos encontramos, que aun sin síntomas podemos infectar involuntariamente. Gane terreno y tomemos la delantera. ¡Somos los sanitarios el 12% de los infectados! Y para protegernos y proteger, necesitamos medios. Medidas como la mascarilla hubieran protegido a la población, no porque evite que tú contraigas el virus, sino por evitar que tú sigieras transmitiéndolo. No disponemos de suficientes mascarillas ni equipos de protección. ¿Cómo es posible que un país que tiene empresas que visten a medio mundo, un país que tiene empresas de ingeniería a nivel mundial y un sector farmacéutico de primer orden, no sea capaz desde el momento que ya sabemos lo que va a pasar de producir las mascarillas y equipos EPI, un respirador (aunque sea sencillo) o los test que tanto necesitamos?

Agradecemos los aplausos y los elogios de los políticos, pero ahora lo que verdaderamente necesitamos son: test diagnósticos, equipos de protección y respiradores, no solo para protegernos, sino para cumplir con nuestro trabajo: curar a los pacientes. ●

Por **L. M. Torres**
y 1.500 profesionales anestesistas
más y jefes de servicio

✍️ | SALUDOS CORDIALES

Por Nombre y apellido



🔊 | NOS DICEN LOS LECTORES

«Saldremos de esta, no lo duden»

Es la frase que más se escucha estos días. Son los ánimos que nos damos entre vecinos, por teléfono cuando hablas con la familia o, directamente, la escuchas por la televisión en boca de políticos varios: «Saldremos de esta». Y así será, seguro. Pero no porque ellos lo digan o muchos lo deseemos. Será así porque la historia lo demuestra, porque las crisis políticas, sociales, económicas o sanitarias son cíclicas, porque está documentado y teorizado. Otra cosa diferente es si aprenderemos algo. No lo hicimos de las guerras mundiales ni de las muchas contiendas fratricidas. Al contrario, las repetimos en los tiempos modernos. No lo hicimos con el crack de la Bolsa del 29 ni después, cuando la crisis de 2008 cambió nuestro pequeño mundo. Y dudo que lo hagamos cuando salgamos de esta pesadilla. Y eso que esta vez estamos poniendo muchos muertos. *Aurora Muñoz, Madrid*

✉️ Escríbenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

🐦 | EN TWITTER

Mi madre me decía que tumbado en el sofá no conseguiría nada en la vida. Y ahora miradme aquí, salvando al mundo. *@MarcosAlbal*

–El ISIS: Chavales, no irse a atender ahora a Europa que esta la cosa fea allí con lo del virus. –Mi jefe: Vamos a trabajar hasta que lo prohíba el Gobierno. *@Javi_garrapata*

Un señor en China se toma una sopita de murciélago y en la otra punta del mundo a ti te hacen un ERTE. *@laJuani_Crazy*

«A ver si nos videollamamos» es el nuevo «a ver si quedamos». *@lavacinariubia*



Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.



Directora
Encarna Samitier
Director de Opinión
Carmelo Encinas
Subdirectores
Jesús Morales y Raúl Rodríguez
Redactores jefe
Pablo Segarra y Álex Herrera
Redes **José Mª Martín Camacho**

© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Hortensia Fuentes** (directora general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor Mª Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condesa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00

Barcelona Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Valencia Xàtiva, 15. 46002 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

Andalucía Plaza del Duque, 1. 41002 Sevilla. Tel.: 95 450 07 10

20minutoseditora@20minutos.es

Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.** Bermont, Iniciativas y CREA

Depósito Legal: M-10774-2012

No somos los más grandes,
ni los más populares,
ni los más guapos.

Pero sabes que siempre
puedes confiar en
nosotros.




www.mgs.es



SENCILLAMENTE SEGUROS

MGS 
Seguros

